

平成25年度 第1回小牧市児童館運営委員会会議録

日 時	平成25年7月31日 水曜日 14時～	
場 所	南部コミュニティセンター 2階 中会議室	
参加者	【運営委員】	山盛英二、伊木祥子、丹羽孝糸、奥田志津賀、田代知香 長江啓司、春見節子、
	【事務局】	舟橋部長、廣畑次長、倉知課長、長江指導保育士、平岡補佐、 清水センター長、杉山館長、鷺見館長、波多野館長、佐尾山館長、 山本館長、小林館長、坪井館長、日比野係長、赤堀主事
欠席者	【運営委員】	山下美和、暮石定美、増田千文
傍聴人	無	
司 会	倉知課長	
1 健康福祉部長 あいさつ	非常に暑い日が続いています。 お忙しい中、第1回児童館運営委員会にご出席いただきお礼申し上げます。核家族、少子高齢化が進んでいる中、地域力、家庭力が昔と比べると低下していると言われていています。そうしたことを受けて子育て支援、健全育成などの環境が年々、複雑で難しくなっていると感じます。その中で地域の児童館の果たす役割への期待が寄せられています。市では児童館を地域でおこなう子育て支援の拠点となるよう位置づけ、委員の皆様のご意見を賜りながら、地域に根ざした支援の提供をめざしております。昨年度の事業報告と、今年度における児童館の役割と今後のあり方について、委員の皆様には忌憚のないご意見をいただきたいと思っております。どうぞよろしくお願い致します。	
司会	25年4月1日から小中学校PTA連絡協議会代表の旧松隈委員にかわれ田代委員に承諾していただきました。今年度初めての顔合わせという事で簡単に自己紹介をお願いします。また、田代委員につきましては交付書の委嘱のイベントは省略させていただきます。	
2 自己紹介	運営委員、事務局の順に自己紹介。 【運営委員】 山盛英二（知識経験者）少年センター所長 伊木祥子（知識経験者）元指導保育士 奥田志津賀（児童委員）篠岡地区主任児童委員 丹羽孝糸（児童委員）北里地区主任児童委員 長江啓司（関係団体役員）小中学校校長会代表陶小学校校長 春見節子（関係団体役員）女性の会代表 田代知香（関係団体役員）小中学校PTA連絡協議会代表	

	<p>【事務局】 舟橋部長、廣畑次長、倉知課長、長江指導保育士、平岡課長補佐、日比野係長、赤堀、児童センター長清水、味岡児童館長杉山、篠岡児童館長鷺見、小牧児童館長波多野、南児童館長佐尾山、北里児童館長山本、西部児童館長小林、大城児童館長坪井</p>
司会	<p>議事に入らせていただきます。取り回しは山盛委員長にお願いします。質問につきましては事務局の説明の後にいただきたいと思いますのでお願いします。</p>
4 議事 事務局	
議事（１） 児童センター長	<p>平成24年度児童館運営委員会実績報告について ・平成24年度児童館運営委員会開催報告について 資料1により説明</p>
児童センター長	<p>・平成24年度児童館利用実績報告について 資料2により説明 2館がやや減少したものの 総利用者数について小牧市全体でみると平成24年は23年度より増加しています。</p>
児童センター長	<p>・平成23年度児童館活動実績報告について（資料3） センターあげての大きな行事・人形劇団の催し等は大勢の参加がありました。参加者の少ない行事については日にち・内容の見直しをしています。来館者に気持ちよく過ごしてもらい、あたたかい場所と思ってもらうようにしていきたいと思います。</p>
味岡児童館長	<p>移転直後は場所が分からないと言う問い合わせがあったが、3月には落ち着き、たくさんの方の来館者があります。学校帰りに高校生が寄り、学習室や音楽スタジオを利用します。これからも友だち作りの輪が広がるような形で行事を進めて生きたいと思いません。</p>
篠岡児童館長	<p>24年度はおやじの会でサポートをしてもらったり、ニューイヤーコンサートで篠岡中学校のブラスバンド部に演奏をもらう等学校、地域との結びつきを深めることができました。学校、地域、サポーターと より強化できたことが小学生、大人の来館者増加につながりました。</p>
小牧児童館長	<p>4月、5月のエアートランポリンは人気があり、子供たちが楽しみにしています。9月のみんなで煙体験は地域の保育園と協力して一緒に消防訓練を行いました。11月</p>

小牧南児童館長	<p>のお茶のおけいこは、1月の新年お楽しみ会に向けはじめました。同じメンバーでの参加が多く、その中でけんかもあり、様子をみながら声をかけるようにしています。</p> <p>活動を通して発見・感動・創造の心を育むが重点目標ですが、どうすれば創意工夫をするのか、イベントをする時にはどのようにすると発見できるか等ミーティングで意識して考えるようにしています。①笑顔で挨拶しよう、②心地よい居場所を作ってあげよう、③きれいな環境を作ってあげよう、④子供の目線になって話を聞こう大人の話しを聞こう、など具体的な行動目標も4つあります。</p>
北里児童館	<p>北里中学校の男子グループが児童館で無茶なことをすることが続きました。学校に連絡し連携をとったり、少年センターや児童委員に巡回してもらったりしています。行事については市民センター講堂利用を考え、講堂で行った夏祭りは規模を大きくし、人数も増やしました。</p>
西部児童館長	<p>小牧市の西部にあり、岩倉、一宮、大口など近隣市民の利用も多くあります。春日井からも来館されます。地域の運営協議会の方に協力していただき、7月のお相撲さんと遊ぼうをはじめ夏祭り、ハロウィン、ニューイヤーフェスタなど、いくつかの行事を行っています。西部は工業地帯にあるのでそのような立地条件を生かしてお菓子の家作りを行いました。</p>
大城児童館長	<p>地域ぐるみでの運営を目指してきました。区長さん、地域、学校との信頼関係ができたり、サポーターの方々にも行事を支えてもらいました。12月には名古屋市の高校生バンドと地元の中学吹奏楽部とのコンサートを行い、地域のおやじの会の協力、サポートをしていただきました。地域の小学生の人数が減少しているが、工夫して子育て支援の充実を図っています。</p>
委員長	<p>それぞれの地域の実情に合わせた活発な実情報告をしていただきました。委員の皆さんで今の報告を聞かれ、ご意見、ご質問がありましたらお願いします。</p>
委員	<p>味岡児童館に寄ることがあるが、自由に工作が作れたり、学校帰りの高校生が勉強できたり良い話を聞きます。最初、味岡児童館は倉庫のような色だったが、だんだん色が出てきて、児童館らしくなりました。目立つ色は、雰囲気作りに必要だと思います。</p>
委員長	<p>児童館らしい建物にといった観点でお話がありました。徐々にそんなところを出している状況だと思います。この件について事務局の方で何かありましたら、お願いします。</p>

事務局	児童館の充実に関していろいろな切り口があります。目立つ形にして集客をあげる、行事内容を充実させる、子育て支援の専門的な能力を上げていく等、いろんな工夫をして児童館充実に努めていきます。
委員長	その他、委員の皆さん、よろしくお願いします。
委員	小牧児童館がみんなで煙体験という防災訓練をされていますが、他の児童館で子ども保護者に対して防災についての話やこういう事をしていきますという事があればお願いします。また、父親の来館が多くなっているという事だが、今後、父親参加でこのような事を考えているというような事があればお聞かせ下さい。
委員長	防災を含めた安全指導、安全の関係と父親の子育て参加についての質問に対してお願いします。
センター長	煙体験のようなことはしていないが、クラブ員対象に地震や火災の非難の仕方を知らせています。訓練を月1回、行うようにしています。
北里館長	市民センターとの合同訓練が年1回、児童館単独で津波・地震による火災の想定で年1回、合計2回行っています。
西部館長	コミュニティーセンターと合同で地域の方と11月に防災訓練を行いました。来館された方も誘い、実際に煙体験をしてもらいました。コミュニティーと児童館で2月に不審者が来館した場合を想定して防犯訓練を行いました。夕方5時位から行い、職員の研修が中心でした。父親参加についてはお父さんと一緒に運動をしようということでお父さんとスポーツという企画をしました。また、お父さんとのクッキングも計画し、作って食べてもらい好評でした。
委員長	昨年度、避難経路の掲示の話があったと思いますので、それも含めて指導されているのではないかと思います。他に父親の参加の件であればお願いします。
大城館長	アートで遊ぼうやインターナショナル遊びなどお父さんというより親子で参加できるように案内しています。一度来られると来やすく、篠岡児童館は平面的に広く作ってあるのでいろいろな所で過ごせます。写真の講座はお父さんに向けて行ったが、お母さんの方が食いつきが良かったと言う事もありました。

北里館長	毎月土曜日に開催しているリトミックは土曜日なので父親の参加があり、父親のグループができつつあります。参加しやすい日程を設定すれば、若いパパは参加されます。
小牧南児童館	お父さんが子どもを連れて一緒に来ている事が多くなりました。ママ友を作って下さいと水曜日ののびのびルームを行っていますが、昨年からお父さんが子どもを連れてきて、メール交換をする姿が見られました。お父さんにも子育てに参加してもらえるようにしていきたいです。父の日はプレゼントでなく児童館を知ってもらおうということでパパと一緒に遊ぼうをしました。良い感じであり、お父さんとの触れ合い遊びをたくさん作っていきたいと考えています。
委員長	子どもを通じて大人の交流がすすむという事は、非常に有難いことだと思います。質問がありましたら、あと1点に限ってお願いします。
副委員長	月々送られてくる児童館だよりに遊びがたくさん書いてあります。こんな遊びもするのかと見させていただいています。カタカナや横文字に弱いのでイラスト、カットなど入れていただくところという遊びかとわかります。カタカナ語に弱いものにも分かりやすいようにしていただくと良いと感じます。
委員長	そういう観点で各児童館はよろしくをお願いします。質問があれば後でお受けするということで、次に移らせていただきます。
議事(2) 児童センター長 委員長	平成25年度児童館運営委員会開催計画について 資料4により説明 質問なし
議事(3) 事務局 委員長	平成25年度西部児童館・小牧児童館指定管理期間満了に伴う公募について 資料5により説明 質問なし
5 その他 委員長	全体を通じ児童館運営に関わることで、何かお気づきの事があればよろしいでしょうか。最近中学校を中心にスマホによるアプリなどを使った問題があります。児童館でそういうものを使っているのはみたことないが、コミュニティだとゲームをやったりする姿をみかけます。今後、規制をかけていくことがでてくるかもしれないが、事務局のほうで何かこんな変化あがるという事があれば教えて下さい。

事務局	携帯電話についてはご遠慮いただくよう周知し、館内では使わないよう約束事として います。中高生は持ち込む可能性がありますが、おおびらに大きな声で話すなどすれ ば、注意を呼びかけています。
委員長	予定されている議事は以上です。事務局お願いします。
センター長	小牧市児童館のしおりについての説明
司会	これをもちまして 25 年度第 1 回運営委員会を閉じさせていただきます。ありがとう ございました。
会議終了	小牧南児童館視察